

# 校長室だより

H26. 2. 14  
No. 9

岸和田市立東葛城小学校 校長 西村好恵

きさらぎ きさらぎ うめみづき ゆきげづき  
2月は **如月 衣更着 梅見月 雪消月**

とも呼ばれます。春とはいえ、寒いのでどんどん重ね着をしていく月だから「衣更着」というのだそうです。ほかに梅の花が咲き誇ることから「梅見月」、雪が消えていく頃だから「雪消月」木の芽が芽吹き始めるから「木の芽月」（このめづき）若草が芽を出し始めることから「早緑月」（さみどりづき）などと季節の移り変わりを見事に名付けています。



この細やかな観察力や表現力ができるのが日本の文化なのでしょう。

先日からうぐいすが鳴き始めました。日ごとにさえずりが上手になりました。「梅にうぐいす」の季節です。

ソチでは冬季オリンピックの真っ最中。若人の活躍にはおどろかされます。日本の期待を背負ってのプレッシャーに負けずに、世界の舞台上

堂々と戦ってほしいですね。皆さん、寝不足にならないように・・・

さて、この時期になると、学校では卒業への準備が始まります。お世話になった6年生への感謝を込め、5年生を中心に全学年が活動を始めます。他校とは違い異学年で交わることが多い本校では、6年生が身近なたくましくて頼りがいのある存在なのです。そんな6年生へ、下級生のいっぱい感謝のきもちが届けられそうです。5年生は初めて学校のリーダーとしての手腕が問われます。例年、この時期になると5年生がしっかりしてくるのは、後継者としての自覚と受け継いでいる伝統なのでしょう。素晴らしい事です。

## 中学校体験入学

東葛城小学校では6年生が二つの中学校に分かれて行かなければなりません。先日は山滝中学校の体験入学が行われました。東葛城・山滝・山直南小の3校が集まって、学校紹介をしたり、クラブ活動の見学や体験をしました。また、13日には葛城中学校の体験入学が行われました。この時期になると、中学校への期待とともに様々な思いが胸にわいてきていることでしょう。あとひと月、小学校最高学年としてのがんばりを期待している私たちです。

### 言葉遊び



考えようとする気持ちが  
うれしいね

1月号に続いて、子ども達の作品を紹介します。

- ① まくいくこの1年 ② まいにちたのしい3学期 堀田風花
- ③ きうきわくわくしよう ④ まじめでたのしい一日にしよう 松本爽良
- ⑤ れしいな ⑥ まいにちうまい給食 松本純也
- ⑦ れし言葉にきりかわろう ⑧ けないぞ、がんばる 上坂直也
- ⑨ きうきわくわくがんばろう ⑩ まいにち外であそぼうよ 鎌田剣申

葛城中でのクラブ  
見学（剣道部）



## 6年 愛彩ランドで食育

用意された米粉パンの生地を成形して発酵させます。

発酵を待ってる間にお買い物。前もって考えていた材料を買い求めます。



はじめに、いつもお世話になっているJAの東さんからお話を聞きました。

おいしいね。形は微妙でも、もちもち米粉のウインナーパン。貝たくさんピザ。使った材料は地産地消。校区で育った野菜がたっぷりです。

この体験は今年で3回目になり6年生が楽しみにしていました。



### 本日のメニュー

米粉ウインナーロールパン  
& 米粉ピザ& サツマイモサラダ  
& デザート・ドリンク

材料が揃ったところでサツマイモサラダ作りにかかります。

## 給食週間の取り組み

毎年1月24日から1週間が給食週間となっています。これにちなんで本校では特色のある取り組みをしています。それは・・・毎日の給食に提供される新鮮野菜を生産して下さる方をお招きして色別（縦割りグループ）と一緒に給食を食べるといった企画です。子ども達と生産者の顔が見える給食のひとときになりました。子ども達はグループ毎に感謝の気持ちを伝える方法を考えました。メダルであったり、感謝状であったり・・・



給食調理員さんにも、日頃の感謝を込めて感謝状（給食集会で）

いつもありがとうございます。

「こんなメダルもらったよ」「私は賞状」と見せ合いっこ。

今回出席して頂いたのは、野菜を納入していただいている、塔原の藤原さん・堀田さん、上白原の松本さん、積川の上野さん、そして食育でお世話になっているJAの谷口さん、東さん、馬場さん。みなさんのおかげで、いつも美味しい給食をいただいています！

